





Communiqué de presse

La Région et la Banque des Territoires s'engagent pour le déploiement de cinq écoles de production sur le territoire des Hauts-de-France

Lille, le 16 décembre 2020

La Région Hauts-de-France, la Banque des Territoires et la Fédération Nationale des écoles de production se fixent l'objectif de permettre l'implantation de 5 écoles de production sur le territoire des Hauts-de-France d'ici 2023. Elles s'engagent à mettre leurs expertises et leurs savoir-faire dans le domaine de la formation au service de cet objectif.

Les Ecoles de production sont des établissements d'enseignement technique privés, à but non lucratif, qui proposent une offre de formation innovante et de proximité pour des jeunes en situation de décrochage scolaire. La formation est basée sur la pratique et le concept « faire pour apprendre », auquel les savoirs théoriques sont raccrochés par l'accompagnement individuel dont bénéficient les jeunes. Ces écoles donnent ainsi la possibilité à ces jeunes d'acquérir une qualification professionnelle, notamment dans les secteurs de l'automobile, du bois et de la menuiserie, ou encore de la serrurerie et de la métallerie.

L'accompagnement des jeunes se fait tout au long de leur parcours de formation jusqu'à leur insertion professionnelle, tout en répondant aux besoins économiques du territoire. Ce dispositif répond à un objectif majeur de la Région Hauts-de-France.

Afin de contribuer au déploiement d'Ecoles de production sur l'ensemble des Hauts-de-France, la Région et la Banque des Territoires, avec l'appui de la Fédération nationale des écoles de production (FNEP), se sont fixé, un objectif de création de 5 Ecoles d'ici 2023 dans le cadre du protocole signé le 1^{er} décembre.

La Région et la Banque des Territoires mettront en commun leur expertise territoriale pour faciliter l'émergence de projets d'écoles de production sur le territoire des Hauts-de-France. La Région apportera ainsi sa connaissance territoriale en matière de formation, d'innovation et de performance industrielle.

L'accompagnement des centres de formation par apprentissage, par la Région, ainsi que son soutien aux projets d'accompagnement des jeunes NEET (jeunes sans emploi, sans formation) participent également de sa connaissance de l'appareil de formation sur le territoire. Cela lui permettra ainsi d'analyser l'opportunité de la création d'Ecoles de production et de partenariats possibles.

La Banque des Territoires qui met en œuvre des mandats de l'Etat tel que le Programme d'Investissement d'Avenir dédié à la formation ainsi que le Plan d'investissement dans les Compétences, mais aussi le dispositif Territoires d'Industries, pourra contribuer au repérage des opportunités d'implantation et de partenariats privés pour ces futures Ecoles de production.

La FNEP s'engage à apporter son expertise technique aux porteurs de projet du territoire (structures labellisées Ecoles de Production ou en cours de labellisation), en les accompagnant pour élaborer leur plan de financement, le valider et le soumettre à la Banque des Territoires.

Concernant le financement des projets, la Banque des Territoires s'engage à apporter dès l'amorçage du projet, des financements destinés aux premiers investissements et aux besoins en fonds de roulement de ces structures. Ces financements prendront la forme de prêts subordonnés.

Ils complèteront les subventions d'investissement apportées par les collectivités locales pour financer les équipements en outillages et le besoin en fonds de roulement des écoles et de leurs ateliers.

La Région s'engage pour sa part à accompagner les futures Ecoles de production dans leur recherche et leur mobilisation de financements, dans la constitution de réseaux de partenaires et à les mettre en rapport avec les services de programmation des fonds européens, pour instruction selon les critères d'éligibilité et les disponibilités des crédits européens.

A propos des Ecoles de Production

Les Écoles de Production sont des établissements d'enseignement technique, fondés sur la pédagogie du « Faire pour apprendre » qui accueillent des jeunes de 15 à 18 ans. Ces établissements privés hors contrat reconnus par L'Etat, proposent un modèle original de formation avec deux tiers du temps en situation réelle de production via la fabrication de commandes aux conditions du marché pour de vrais clients. En savoir plus sur le site de la Fédération Nationale des Ecoles de Production

https://www.ecoles-de-production.com/

A propos de la Banque des Territoires

Créée en 2018, la Banque des Territoires est un des cinq métiers de la Caisse des Dépôts. Elle rassemble dans une même structure les expertises internes à destination des territoires. Porte d'entrée client unique, elle propose des solutions sur mesure de conseil et de financement en prêts et en investissement pour répondre aux besoins des collectivités locales, des organismes de logement social, des entreprises publiques locales et des professions juridiques. Elle s'adresse à tous les territoires, depuis les zones rurales jusqu'aux métropoles, avec l'ambition de lutter contre les inégalités sociales et les fractures territoriales. La Banque des Territoires est déployée dans les 16 directions régionales et les 35 implantations territoriales de la Caisse des Dépôts afin d'être mieux identifiée auprès de ses clients et au plus près d'eux.

Pour des territoires plus attractifs, inclusifs, durables et connectés.

www.banquedesterritoires.fr | > @BanqueDesTerr

Contacts presse:

Région Hauts-de-France

Peggy Collette-El Hamdi, chef du service Presse - peggy.collette@hautsdefrance.fr - 03 74 27 48 38 Sébastien Voisin, Attaché de presse - sebastien.voisin@hautsdefrance.fr - 03 74 27 48 88

Fédération Nationales des Ecoles de production

Vanessa Dequidt, responsable du développement - vdequidt@ecoles-de-production.com - 07 81 72 97 98

Banque des Territoires - Direction régionale Hauts-de-France - Groupe Caisse des Dépôts Céline Bouilhol - celine.bouilhol@caissedesdepots.fr - 06 85 90 07 23